
彰化縣二林鎮民代表會第二十二屆第二次定期大會議事錄 

洪秘書秋林：今天是中華民國 112 年 11 月 16 日星期四，是本會
第 22屆第 2次定期大會。今天的議程是討論提案，應出席代
表 11人，在場人數有 7人，已達到法定開會人數，請主席宣

布開會。 
許主席秀治：開會。 
許主席秀治：我們的課室主管、代表，大家早安！大家好！今天

是我們定期會，是討論提案，代表大家應該都有看清楚，有
書面報告，相信代表大家都很認真看，也都已經了解什麼情
形，所以現在開始，各位代表有沒有什麼意見？ 

洪秘書秋林：我們今天討論提案總共有十個案，現在從十號案開
始討論，第十號案。類別：民政。提案人：鎮長蔡詩傑。案
由：彰化縣政府補助本所辦理「東華里廣播系統設置」等 3

案（詳如附件），核定經費總計新臺幣 25 萬元整，提請貴會
同意墊付，請審議。有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 

李民政課長嘉漳：主席、副主席、各位代表、女士先生，大家早！

關於本案說明：一、本案業經彰化縣政府 112年 11月 9日府
民行字第 1120447942號函及彰化縣政府 112年 11月 9日府
民行字第 1120447955號函及彰化縣政府 112年 11月 9日府

民行字第 1120449096號函等核定補助，總共如附件3件公文。
二、本項經費因本所 112 年度預算編列不足，提請貴會同意
墊付。辦法：敬請 貴會同意由 112 年度墊付，並納入 114

年度編列預算辦理轉正。以上。 
許主席秀治：各位代表大家有什麼意見嗎？這是要讓我們里長服

務民眾的，大家有沒有什麼意見？沒有意見，原案通過。 

李民政課長嘉漳：謝謝。 
洪秘書秋林：我們現在進行第九號案。類別：幼兒保育。提案人：

鎮長蔡詩傑。案由：為辦理「112 年度 10 月至 12 月間辦理

進用特殊教育助理員」經費新台幣 5 萬 390 元整，提請貴會
同意墊付，請審議。有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 

林幼兒園長娟伊：主席、副主席、各位代表、先生女士，早安！

幼兒園第一次發言。有關本案說明：一、本案業經彰化縣政
府112年10月25日府教特字第1120424586C號函核定補助，
詳如附件(公文影本)。二、本補助款因本所預算未編列，提



請貴會同意墊付。辦法：敬請貴會同意 112 年度墊付，並納

入 114年度編列預算辦理轉正。以上。 
許主席秀治：各位代表關於這個案大家有沒有什麼意見？沒有就

原案通過。 

林幼兒園長娟伊：謝謝。 
洪秘書秋林：我們現在進行第八號案。類別：民政類。提案人：

鎮長蔡詩傑。案由：為辦理本鎮「彰化縣政府補助鄰長為民

服務購置腳踏車」申請補助案，補助金額新台幣 112萬 2,000
元整(374 輛)，提請貴會同意墊付，請審議。有關說明及辦
法，請提案單位提出說明。 

李民政課長嘉漳：主席、副主席、各位代表，大家早！民政課第
二次發言。關於本案說明：一、本案經彰化縣政府 112年 10
月 26日府民行字第 1120413584號函核定補助，詳如附件(公

文影本)。二、本鎮共有 374鄰:東和里 27鄰、廣興里 10鄰、
南光里 27鄰、西平里 23鄰、北平里 25鄰、香田里 11鄰、
豐田里 16鄰、中西里 13鄰、後厝里 21鄰、興華里 10鄰、

華崙里 24鄰、外竹里 10鄰、大永里 8鄰、趙甲里 12鄰、頂
厝里 12鄰、振興里 11鄰、永興里 11鄰、萬興里 9鄰、東華
里 9鄰、復豐里 8鄰、萬合里 10鄰、梅芳里 14鄰、西庄里

12鄰、東勢里 9鄰、原斗里 9鄰、西斗里 10鄰、東興里 13
鄰。三、本項經費因本所 112 年度未編列預算，提請貴會同
意墊付。辦法：敬請貴會同意 112 年度墊付，並納入 114 年

度編列預算辦理轉正。以上。 
許主席秀治：民政課課長我請教你，一台腳踏車差不多多少？ 
李民政課長嘉漳：3000 元，這個是縣府有編列使用共同供應契約

專案一台是 3000元。 
許主席秀治：各位代表有什麼意見嗎？因為鄰長很辛苦，當然我

們也會同意給他們用，我希望照程序購買，代表有沒有意見？ 

陳代表錫慶：有關腳踏車的事情，對鄰長也是很好的鼓勵，品質
方面是在公共工程採購裡面的那種規格腳踏車嗎？因為如果
是一般抽獎那種腳踏車送給鄰長，我覺得對鄰長是一種不尊

重，如果是政府指定的那種規格腳踏車，品質上信得過我覺
得是很好的事情，如果品質不是很好，你這麼一大批送給鄰
長，大家騎一陣子就有怨言跑出來，反而對這種美意會打折

扣，以上。 



許主席秀治：代表的意思是希望品質可以好一點，給鄰長可以服

務方便，這樣意思對不對代表？ 
陳代表錫慶：是。 
許主席秀治：其他代表有沒有意見？沒有意見就原案通過。 

李民政課長嘉漳：謝謝。 
洪秘書秋林：我們現在進行第七號案。類別：建設類。提案人：

鎮長蔡詩傑。案由：彰化縣政府補助本所辦理「二林鎮新生

國小通學步道改善工程」，計新台幣 500萬元整，提請貴會追
認，請審議。有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 

林建設課長彥宏：主席、副主席、各位代表、女士先生們，早！

建設課第一次發言。說明：本案業經彰化縣政府 112 年 9 月
23 日府工養字第 1120380712 號函核定補助，並於 112 年 10
月18日二鎮代字第 1120000687號函貴會先行同意墊付在案，

提請追認。辦法：敬請准予追認，並納入 114 年度編列預算
辦理轉正。以上報告。 

許主席秀治：轄區的三位代表對這案有沒有什麼意見？沒意見那

原案通過。 
林建設課長彥宏：謝謝。 
洪秘書秋林：我們現在進行第六號案。類別：建設類。提案人：

鎮長蔡詩傑。案由：彰化縣政府補助本所辦理「彰化縣二林
鎮中正國小校園校園周邊暨行車安全道路改善工程」，計新台
幣 695萬 4,000元整【中央補助款 584 萬 1,000元(84％)，

地方配合款 111 萬 3,000 元（16％）】，提請貴會追認，請審
議。有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 

林建設課長彥宏：主席、副主席、各位代表、女士先生們，早！

建設課第二次發言。本案說明：本案業經彰化縣政府 112 年
9 月 23 日府工管字第 1120367994 號函核定補助，並於 112
年 10月 18日二鎮代字第 1120000686號函貴會先行同意墊付

在案，提請追認。辦法：敬請准予追認，並納入 114 年度編
列預算辦理轉正。以上報告。 

許主席秀治：各位代表，這案是已經墊付過了，要追認對嗎？ 

林建設課長彥：報告是的。 
許主席秀治：代表有沒有什麼意見？沒有，照原案通過。 
林建設課長彥宏：謝謝。 

洪秘書秋林：我們現在進行第五號案。類別：建設類。提案人：



鎮長蔡詩傑。案由：彰化縣政府補助本所辦理「彰化縣二林

鎮西庄里及梅芳里等既有道路養護整建計畫」，計新台幣
1,190 萬 5,000 元整【中央補助款 1,000 萬元(84％)，地方
配合款 190 萬 5,000 元（16％）】，提請貴會追認，請審議。

有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 
林建設課長彥宏：主席、副主席、各位代表、女士先生們，早！

建設課第三次發言。本案說明：本案業經彰化縣政府 112 年

9 月 18 日府工管字第 1120354365 號函核定補助，並於 112
年 10月 18日二鎮代字第 1120000685號函貴會先行同意墊付
在案，提請追認。辦法：敬請准予追認，並納入 114 年度編

列預算辦理轉正。以上報告。 
許主席秀治：這案等於跟第四案一樣？ 
林建設課長彥宏：報告主席，是的。 

許主席秀治：這不是我們拆的？ 
林建設課長彥宏：報告主席，這是營建署那邊有限制提案金額上

限，所以我們提案超過金額就要變成另外一案，我們總共提

了 3案。 
許主席秀治：這樣第 4 案跟第 5 案，各位代表有沒有什麼意見？

好，照原案通過。 

林建設課長彥宏：謝謝。 
洪秘書秋林：我們現在進行第三號案。類別：建設類。提案人：

鎮長蔡詩傑。案由：彰化縣政府補助本所辦理「彰化縣二林

鎮廣興里及中西里等既有道路養護整建計畫(一)」，計新台幣
1,190 萬 5,000 元整【中央補助款 1,000 萬元(84％)，地方
配合款 190 萬 5,000 元（16％）】，提請貴會追認，請審議。

有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 
林建設課長彥宏：主席、副主席、各位代表、女士先生們，早！

建設課第四次發言。本案說明：本案業經彰化縣政府 112 年

9 月 18 日府工管字第 1120354365 號函核定補助，並於 112
年 10月 18日二鎮代字第 1120000681號函貴會先行同意墊付
在案，提請追認。辦法：敬請准予追認，並納入 114 年度編

列預算辦理轉正。以上報告。 
許主席秀治：課長這三案都一樣？ 
林建設課長彥宏：報告主席，是的。這是同一個計劃，提升道路

品質計劃。 



許主席秀治：我記得兩案而已怎麼變三案。 

林建設課長彥宏：報告主席，兩案名字是括號一、括號二，另外
一案的名字比較不一樣，是西庄里及梅芳里等既有道路養護
整建計劃。報告主席，我們編號第三號、第四號、第五號都

是內政部營建署提升道路品質計劃，營建署規定每案最高補
助 1,000萬，最高可以提三案，以上報告。 

許主席秀治：我記得你只跟我說總共兩案跟西庄里那一案。 

林建設課長彥宏：報告主席，這三案全部都是提升道路品質計劃，
營建署核定的。 

許主席秀治：課長一跟二完全一樣嗎？ 

林建設課長彥宏：報告主席，一是改善道路是中西里，二是改善
道路是在廣興里。 

許主席秀治：一也是廣興里跟中西里，二也是廣興里跟中西里？ 

林建設課長彥宏：報告主席，名稱是一樣，分別是一跟二，但是
當初我們提案是提 2,000 多，但是營建署那邊依照他們的規
定三案補助 1,000 萬，所以我們後續修正計劃一就是變成辦

理中西里道路改善，二就辦理廣興里道路改善。 
許主席秀治：等於拆三案，第一案跟第二案一樣，拆成兩案對不

對？ 

林建設課長彥宏：報告主席，其實不是的，是我們一開始計畫名
稱只有分一跟二，但是他的這三區是不同區別的。 

許主席秀治：沒關係，反正這不是我們拆的就好，代表有沒有什

麼意見？好。 
林建設課長彥宏：謝謝。 
洪秘書秋林：我們現在進行第二號案。類別：民政類。提案人：

鎮長蔡詩傑。案由：為辦理本鎮西平里鄰數編組調整案，提
請貴會審查同意。有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 

李民政課長嘉漳：主席、副主席、各位代表，女士先生，大家好！

關於本案說明：一、依本鎮西平里辦公處 112 年 03月 13 日
二鎮西平里字第 112004號函及「彰化縣各村里轄鄰編組及調
整自治條例」辦理。二、因都市發展型態由舊市區向週邊區

域迅速發展，現行鄰之編組已不符當前都市發展現況，需合
理調整以維護公益。三、調整後將西平里現有戶數 617 戶調
整為：第 1 鄰調整後為 27 戶、第 2 鄰調整後為 24 戶、第 3

鄰調整後為 32戶、第 4鄰調整後為 28戶、第 5鄰調整後為



17戶、第 6鄰調整後為 26戶、第 7鄰調整後為 46戶、第 8

鄰調整後為 41戶、第 9鄰調整後為 19戶、第 10鄰調整後為
29戶、第 11鄰調整後為 22戶、第 12鄰調整後為 28戶、第
13鄰調整後為 38戶、第 14鄰調整後為 17戶、第 15鄰調整

後為 39 戶、第 16 鄰調整後為 15 戶、第 17 鄰調整後為 23
戶、第 18鄰調整後為 23戶、第 21鄰調整後為 11戶、第 22
鄰調整後為 49戶、第 23鄰調整後為 40戶，第 19鄰、20鄰

未調整。四、本案預計辦理時程為民國 113年 1月 25日起實
施。辦法：提請貴會審議通過後，報請縣政府核備。以上。 

許主席秀治：這樣改變過有什麼影響、差別嗎？ 

李民政課長嘉漳：現況是里辦公處有提出來，像目前西平里第 7
鄰是有 191戶，西平里 13鄰有 140戶，對鄰長工作負擔會不
一樣，像第 3鄰才 11戶，鄰長是第一線會幫忙協助我們公所

做政令宣導及宣傳單的發放，那麼會造成他們工作量無法平
均，以上。 

許主席秀治：有的會很累，有的比較輕鬆，有的才 10 幾戶而已。 

李民政課長嘉漳：是。 
許主席秀治：這樣大家有意見嗎？原案通過。 
洪秘書秋林：我們現在進行第一號案。類別：主計類。提案人：

鎮長蔡詩傑。案由：為本鎮 113 年度歲入歲出總預算，提請
審議。有關說明及辦法，請提案單位提出說明。 

尹主計主任雅玲：主席、副主席、各位代表，女士先生，大家好！

主計室第一次發言，關於本案說明：一、本鎮 113 年度總預
算，業經依照「中華民國 113 年度總預算編製作業手冊」暨
配合地方施政方針依式編造完竣。二、附 113 年度彰化縣二

林鎮總預算書。三、提請貴會審議。辦法：俟貴會審議通過
後，函報審計部台灣省彰化縣審計室及彰化縣政府核備，並
公告實施。以上報告。 

許主席秀治：主計我請問妳，公所編什麼妳主計會去看過嗎？ 
尹主計主任雅玲：有，我會看。 
許主席秀治：會看嗎？ 

尹主計主任雅玲：會。 
許主席秀治：從來都沒有問題嗎？ 
尹主計主任雅玲：報告主席，我們預算的編列是會詢問他們需求

再經過大家審查之後才編入。 



許主席秀治：妳認為公所所編都有需求是嗎？ 

尹主計主任雅玲：先照他們各單位的實際需求，他們才會提出來。 
許主席秀治：是喔，妳有仔細看嗎？ 
尹主計主任雅玲：是，有。 

許主席秀治：那妳知道代表會是什麼單位嗎？ 
尹主計主任雅玲：知道。 
許主席秀治：知道？什麼單位？ 

尹主計主任雅玲：監督我們公所的監督單位。 
許主席秀治：如果說都不讓我們監督，我們代表會是不是就不用

了。 

尹主計主任雅玲：沒有，所以需要代表會監督我們。 
許主席秀治：因為你們編的我看都亂編，妳這是總預算對嗎？ 
尹主計主任雅玲：對。 

許主席秀治：民政課。我先請問你，你知道我們代表會是做什麼
的嗎？ 

李民政課長嘉漳：知道。 

許主席秀治：什麼單位？幹嘛的？ 
李民政課長嘉漳：監督公所的業務。 
許主席秀治：是嗎？那你要用公帑要不要經過代表會？ 

李民政課長嘉漳：需要代表會年度預算通過。 
許主席秀治：要嗎？但是我看你好像覺得不用，有的錢好像是你

要自己付。 

李民政課長嘉漳：應該沒有這個情形。 
許主席秀治：我請問你這個鄰里長一年花多少？過去。 
李民政課長嘉漳：是指里鄰長文康活動嗎？ 

許主席秀治：對。 
李民政課長嘉漳：文康活動總共是編列…。 
許主席秀治：不是總共我是說過去都怎麼編？ 

李民政課長嘉漳：里鄰長是每一個人編列 3,840元。 
許主席秀治：為什麼會 3,800多？是不是有經過代表會大家同意？ 
李民政課長嘉漳：這個是 112 年度預算，去年也有經過代表會通

過。 
許主席秀治：你記得我們上次代表會開會是多少？ 
李民政課長嘉漳：這部分要跟主席說明，上次臨時會有提到是

5,000。 



許主席秀治：5,000，對啊，那你現在編多少？ 

李民政課長嘉漳：今年是編 6,000。 
許主席秀治：為什麼你可以自己編多少？你要付嗎？ 
李民政課長嘉漳：這部分主要是考量為了預為因應明年物價。 

許主席秀治：你怎麼考量都好，為什麼不編 1萬，為什麼編 6,000
呢？我們同意 5,000你編 6,000，剩下 1,000你要付嗎？ 

李民政課長嘉漳：因為是預為考量明年物價調漲。 

許主席秀治：明年還不知道你就知道會漲價。 
李民政課長嘉漳：到時候我們招標的時候，到時候會再討論。 
許主席秀治：當然都特定廠商招標當然都需要增加一些。 

李民政課長嘉漳：不是這個情況，因為到時候招標的話我們也會
再跟主席、代表做說明。 

許主席秀治：你就是特定廠商，我請問你，你是要害我們代表嗎？ 

李民政課長嘉漳：沒有這回事。 
許主席秀治：沒有，那為什麼這樣子，還是你自己付，你自己付

當然就沒有關係了。 

李民政課長嘉漳：因為如果以去年 3,840 的話，除以每一個人，
之前是兩天的話，一天的里鄰長文康費用……… 

許主席秀治：不管幾天，不管怎樣你編 1 萬我也很高興很喜歡，

但是你編多少要不要經過代表會？ 
李民政課長嘉漳：需要。 
許主席秀治：要嗎？需要為什麼代表會都不知道，你是故意要害

代表的嗎？代表都要選舉你是故意要害他們的嗎？課長我說
給你聽，今天不是你編我不同意，最少你要讓代表會知道，
你要花公用錢要讓代表會知道，為什麼你編代表會不知道，

這是你要私底下拿出來付嗎？不然為什麼不要讓代表會知道，
代表會如果說不讓你過、不同意，你說？這樣不是得罪鄰里
長嗎？如果同意，你隨便花公帑，鎮長你說呢？ 

蔡鎮長詩傑：跟代表會報告，其實我們很尊重代表會的意見，有
關於這個我會深切檢討，未來我想我還是會跟代表會報告。 

許主席秀治：鎮長，不能每次都說疏忽。主計你知道代表是在幹

嘛的，為什麼你編公錢花，代表都不知道，又不是不同意你。 
蔡鎮長詩傑：我想業務單位不會有這種心態。 
許主席秀治：不過你們每次都這樣子。 

蔡鎮長詩傑：會再跟代表會充份報告。 



許主席秀治：但我們每次都是看到你們送來才知道，不然怎麼知

道。 
蔡鎮長詩傑：所以這部分我跟代表會致歉，我管理上不周，我一

定會再跟他們做充分的了解。 

許主席秀治：不能每次做了後再來說抱歉，上次光電也這樣，我
不知道主秘到底是跟光電有什麼關係。你需要了解一下。 

蔡鎮長詩傑：不會，我深切了解，也跟代表會報告，我們所有同

仁一定秉持廉潔的心態，做事方面也一定以公有利益為主，
這部分我來保證，我這邊如果對於代表會不盡理想的地方，
再請代表多包涵 

許主席秀治：鎮長，你怎麼都不事先知道，主計，今天他們這樣
編都可以過嗎？他們想編多少就編多少，那怎麼不編 1 萬比
較好做人。妳說妳都有看。 

蔡鎮長詩傑：編列預算的部分我們都是各課室，各課室都有協調，
我們總預算的預算數有多少，大水庫原則，再分給各個單位
需要的部分我們做充分檢討後再提所謂的預算報告。 

許主席秀治：我都不知道課長有沒有尊重我們代表會，不然為什
麼好幾條都有這樣的情形。 

蔡鎮長詩傑：會，一定尊重，這個我確實對他們的心態我了解，

一定尊重代表會。 
許主席秀治：我是想請教主計，這樣可以花嗎？ 
尹主計主任雅玲：報告主席，經過代表會通過的話，可是問題現

在有爭議的話…… 
許主席秀治：没有通過啊。 
尹主計主任雅玲：可能還要再討論一下，再協調一下看是什麼狀

況。 
許主席秀治：妳看現在這樣情形是要怎麼處理？我們如果不通過，

鄰長、里長想說我們代表會怎麼這樣，如果通過就是浪費公

帑，完全沒有遵照程序來，這樣可以嗎？ 
尹主計主任雅玲：報告主席，一定要經過代表會同意才能執行。 
許主席秀治：但是我們公所沒有，他們想要怎樣就怎樣。 

蔡鎮長詩傑：不會這樣，放心啦。 
許主席秀治：鎮長，不要每次事情出來你都說不會啦、不會啦，

主秘就是這樣，每次都說我們疏忽，怎麼可以每次都說疏忽，

就是完全把代表會當透明。 



蔡鎮長詩傑：絕對不會這樣，代表會還是我們民選的，我們一定

遵照我們監督單位的職責還有公務單位的。 
許主席秀治：不就還好有看到，沒有看到不就莫名其妙過了，主

計妳說妳都有在看，這樣有嗎？ 

尹主計主任雅玲：報告主席，我確實有看過，因為承辦單位他們
提出來的時候，他們是說配合明年物價的上漲。 

許主席秀治：明年一定漲嗎？ 

尹主計主任雅玲：當然沒有辦法預測。 
許主席秀治：那妳也跟我說什麼會漲我趕快去做會賺錢。 
尹主計主任雅玲：因為他們說本來是金額不夠所以要提高。 

許主席秀治：金額本來是不夠，因為 3,800 多是比較品質不好，
但上次開會代表會已經通過 5,000 了，但妳今天又要多編，
不是說多編我們不同意，但是妳總是要讓代表會了解，妳要

叫我們背書總要給代表會了解，怎麼可以完全我行我素，想
怎麼編就怎麼編，這公錢耶。 

蔡鎮長詩傑：我想代表會講這個是有道理，未來我們各課室針對

主席說的，在編列的時候一定要先跟代表會講一下，或者是
說溝通一下，當然我們很多都是因為各個周邊各鄉鎮也有一
些訊息，我們收集很多訊息才會做這樣的一個決定。 

許主席秀治：是嗎？鎮長，你說這樣好像不太對，你參考哪一個
鄉鎮我問看看。 

蔡鎮長詩傑：這部分有做修正一定要跟代表會說。 

許主席秀治：這不是修正，是你要多編公錢，你今天要做什麼，
生氣歸生氣，但是你亂花，你要怎麼花我不是不同意，我就
說你為什麼不編 1 萬更好，你在出的嗎？我們也一定高興，

也是會同意，為什麼編 6,000 對不對？你就編 1 萬我們更開
心，共襄盛舉，讓鄰里長更開心。 

蔡鎮長詩傑：這個部分我們再請主席指導。 

許主席秀治：好，你請坐。課長，梅芳你如何處理？梅芳梅陵園
你怎麼處理？ 

李民政課長嘉漳：這邊首先要先跟主席及各位代表致上十二萬分

的歉意，我們在 10月 8日有辦理一個法會，這部分沒有通知
主席及各位代表，這邊先致上十二萬分的歉意。這邊就我們
處理的過程先進行一個說明，我們在得知有裂縫不平整的情

況後，我們很快速在 6月 12日有邀請承做廠商、監造設計廠



商來公所做個會議說明，6月 12日我們先內部做一個各課室

討論，下午就馬上請廠商來做說明，廠商跟設計單位的解釋
發生原因是因為玻璃採一體成型作業，經過高溫脫模力度及
秒差，所以會形成表面不平整的現象，因納骨塔工程施作及

納骨塔櫃位裝設同步進行，會有一些落塵的情況，因此納骨
櫃內部不平整處沾附落塵，所以會產生不平整處，形成類似
裂縫之表像，我們經過第二次會議之後，我們決議是把櫃位

先取出，特別送兩家檢驗廠去做檢驗，看檢驗品質是否符合，
經過檢驗之後，品質符合招標文件規範，強度也都符合，6
月 19日招開第三次會議，這邊我們處理的方式，納骨櫃經過

檢驗是符合標準，所以我們是逐一打電話給民眾，了解民眾
的需求，我們有訂幾個方案，就是統一遷出遷入，遷出再透
過廠商的處理方式把櫃位不平整的表面地方做處理，還有統

一遷出跟個別遷出、個別遷入，這邊我們調查結果將近有 352
門使用民眾他們是認為檢驗合格沒有安全疑慮，將近 84.6％
是決定不處理，有部分是要處理的，接下來剛好遇到農曆 7

月，民俗風情沒有在做進塔情況，所以到 9 月 6 日決議在今
年 10月 8日星期日，選定星期日也是方便民眾這天放假可以
來做祭拜祖先的行為，所以辦理統一遷出、遷入法會，在 10

月 8 日有辦理一次，接下來只剩下一些個別要遷出、遷入的
部分，到目前我們陸續都有在跟民眾聯繫，目前只剩下 4 名
家屬共 7 門，陸續還有在追蹤後續，如果有決定哪一天要辦

理遷出、遷入我們再連絡廠商去做塔位表面處理，以上。 
許主席秀治：我請問這一個櫃子到底發包多少？ 一個多少錢？ 
李民政課長嘉漳：主席你是指一個櫃位嗎？ 

許主席秀治：一個櫃子，出問題的那個櫃子。 
李民政課長嘉漳：一個櫃位連施工大概 5,000至 6,000左右。 
許主席秀治：5,000至 6,000兩個月就有瑕疵了？ 

李民政課長嘉漳：確實有瑕疵，依照合約還達不到重大瑕疵，如
果達到重大瑕疵就需要整批換新。 

許主席秀治：什麼叫重大瑕疵？今天人家在住的房子，不要說先

人，你今天自己在住的房子如果有瑕疵你也不要。 
李民政課長嘉漳：對，那一定的。 
許主席秀治：你要知道我今天為了這案，去處理、去看就要收驚

三次，你都要做好了才說嗎？就像錢也是編下去才要說。像



梅芳這個你今天要怎麼做，你也知道人家有來陳情，電視、

報紙都在報，你還覺得沒一回事。 
李民政課長嘉漳：這部分是我這邊的疏忽。 
許主席秀治：你現在又編 5,000 至 6,000 萬要做，包商一樣嗎？

包商黑牌了啦。 
李民政課長嘉漳：因為明年櫃位，以現在來看一年大概會起掘有

200 多個墓塚，目前以梅陵園來看剩下 300 多個骨骸位，如

果明年沒有做的話可能明年民眾如果要使用可能會不敷使用，
再來民眾也有反應，在梅陵園也有神主牌位的需求。 

許主席秀治：課長我不是說不能做，也沒有說不給你做，是因為

你今天都用包商固定的，再來一項是都做得亂七八糟，兩個
月就有瑕疵，你家冰箱灰塵會跑進去嗎？會嗎？ 

李民政課長嘉漳：是不會有這樣情況。 

許主席秀治：你都說天方夜譚，什麼就是有落塵才會這樣，這樣
會通嗎？你請人檢驗當然合格，哪有可能不合格。 

李民政課長嘉漳：報告主席，因為我們這個檢驗單位是經過工程

會推薦的網路，財團法人全國認證基金會他們推薦的網路去
搜尋的兩家檢驗單位。 

許主席秀治：好，那你現在做不好的包商還可以再做嗎？是不是

要把他列入黑名單？ 
李民政課長嘉漳：這部分我們在評選會列入考量，但是他還沒有

符合採購法 101條的規定。 

許主席秀治：人家跟我們代表會陳情，電視報紙都報的工作，你
今天要處理如何你要讓代表會知道，每次都處理後才講，這
樣有效嗎？不用講了。 

李民政課長嘉漳：這部分真的是我的疏忽。 
許主席秀治：不要每次都跟我說疏忽，我就跟主秘說，不要每項

都跟我說疏忽，因為你們就是眼中沒有代表會，所以每次都

說疏忽，怎麼有人這樣，也看看有沒有公所每次要幹嘛都不
用經過代表會，上次光電也是，搞的霧傻傻那麼多問題，過
去就算，但現在梅芳這個是現在進行式，可以在這樣嗎？過

去就算了，但是現在還在做的事情，做的工作，你們還可以
再這樣嗎？ 

李民政課長嘉漳：這部分謝謝主席的指導，我們日後會虛心檢討。 

許主席秀治：代表大家有沒有什麼意見？陳錫慶代表。 



陳代表錫慶：主席、副主席、鎮長、各課室課長、各位代表同仁，

大家早安！有關我們民政課最近一連串比較屬於程序問題，
最早就是光電的問題，光電的問題當然沒有超過 20年的契約
可以不用經過代表會通過，但這樣的事情也要跟代表會說一

下，讓代表會知道這個不用經過代表會的討論通過，因為沒
有超過 10年，這樣讓我們了解一下，不然外面人家說公所有
很多光電你們知不知道，我們真的都不知道。再來這個自強

活動經費，上次我們臨時會通過 5,000 元就是考量 3,800 不
夠，顯然也不夠，提高 5,000 其實里長聯誼會的會長他也在
覺得 5,000 要辦三天或許也不夠，在座代表其實也有在跟會

長講，沒關係，一次提高太多也不好交代，大家想說公費怎
麼花都沒關係，先 5,000 辦看看，如果不夠我們下一個會期
再討論提高，都通過 5,000 你現在變 6,000 不是藏 1,000，

你覺得辦 3 天 5,000 不夠但是不行這樣，因為就通過 5,000
你現在編 6,000 下去，藏 1,000，主席、代表都不知道，我
覺得這就是有一個程序瑕疵，又梅陵園的事情，當時也是代

表的參與與媒體為了已經進塔的先人後代發一個聲音，結果
真的是有瑕疵，雖然課長剛剛說沒有重大瑕疵，但也有瑕疵，
這個瑕疵也造成很多先人的眷屬他們的不安，遷出又遷入的

程序、檢驗程序等等，為了遷出、遷入在民間的信仰又要叫
道士，公所這邊辦法會，這些代表會都不知道，辦完也不知
道，結果也不知道，所以很多鎮民鄉親在關心梅陵園的事情

告一段落了沒有，真的也不知道，所以變成你們做代表是在
做怎麼樣的，這些工作你們都沒有在關心都不知道，是不是
這些事情、過程都沒有事先讓代表會知道，我是覺得如果像

這次編 6,000 多萬要進行第二期，這個經費如果沒通過，這
個責任又落在代表會身上，就是代表會不准，所以這個我覺
得有關未來，有很多事情是不是先溝通一下，也不是說代表

會代表很大，其實在做事府會要和諧就是事先大家都有一個
默契也好或有一個程序的正義，像自強活動經費如果你要編
6,000 事先先跟主席說三天 5,000 不夠，主席也會考量，但

這些程序都沒有，所以這是我們業務單位跟代表會溝通應該
要積極一點、主動一點，這樣才避免很多不必要的誤會、紛
爭，以上。 

許主席秀治：其他代表？吳元清。 



吳代表元清：主席、副主席、鎮長、各課室一級主管、代表同仁，

大家好！我看來看去，最大的問題就是說今天我們的頭是蔡
詩傑鎮長，來鎮長。我想要請教你一件事，為什麼你要做什
麼事情你都不用跟我們知會，從頭到尾我們所有人在這邊，

其實氣氛不用弄得這麼難看，一點點尊重讓我們知道一下，
知道你們要做什麼，就這麼簡單的事情，你下面的主秘、民
政課課長、所有主管大家都很認真，不過你是頭，你不能說

你都不知道推的一乾二淨，你也不知、他也不知、誰也不知，
那我們怎麼辦？你有尊重我們代表嗎？鎮長你回答一下。 

蔡鎮長詩傑：這個抱歉，代表會我一定尊重，而且我們代表會有

監督的功能，法律上就是這樣子，對於所有的枝枝節節沒有
注意到的我都可以承擔起來，我們未來對於剛剛提案的、剛
剛說明的，我們各課室未來所謂的溝通、報告，我們都會確

實做到，好不好，因為這之前過去的已經沒辦法再回復，但
是我這邊確實要跟幾位主管承擔一下，這些有跟我說但我可
能沒想到，這點我跟我們代表會道歉。 

許主席秀治：那不就是我們鎮長不尊重我們代表會。 
蔡鎮長詩傑：沒有，這個部分我們也了解很久，我不是這樣子的

人，但針對這點未來我對代表會我會再自己修正，也特別在

這邊做個抱歉，我一定會做改進，好不好？主席。 
許主席秀治：好，鎮長這樣說可以，但你也跟我指導一下，這一

案如果我們不同意，你都要讓我們代表會做壞人，要如何你

跟我指導一下，要同意還是不同意？ 
蔡鎮長詩傑：在我行政單位的立場，還是要請主席還有各位代表

通過，因為這個事情有一些部分是我本身的問題，我在這邊

再次致歉，請代表會能夠務必將我們這次預算予以通過，讓
明年度的執行可以實現。 

許主席秀治：你說這些我可以接受，但是像現在這樣，你施政單

位你希望可以這樣沒錯，但我們監督單位我是認為你完全沒
有尊重，如果我同意我要背書，這樣有適合嗎？你告訴我要
如何，我同意也不行，不同意也不行，你們公所故意要讓我

們代表會做壞人。 
蔡鎮長詩傑：不會。 
許主席秀治：你說不會，我們大家都還要選舉。 

蔡鎮長詩傑：我想我們府會一直維持關係很好。 



許主席秀治：是很不錯，但是為什麼你們這樣做，我就覺得很奇

怪，因為大家都很和諧，為什麼你們要做一些事情都不要讓
代表會知道？ 

蔡鎮長詩傑：照我的個性我也不會說不要讓代表會知道，應該是

我的疏忽，有一些工作在行政上我想要把它處理，所以沒有
重新跟代表會做一個報告。 

許主席秀治：陳錫慶代表，我跟你說你剛才說的光電，他是簽 9

年 11 個月沒有錯，但是他有但書，變成每一個地方也是 20
年，就是要閃避代表會而已，很亂來，你不知道嗎鎮長？不
要以為大家都不懂，大家都了解。但書以後也要簽 10年，以

後鎮長人家不同意怎麼辦？不就要賠到死。 
蔡鎮長詩傑：這部分我們會記得，包括未來簽屬的，業務單位也

記得，這部分我跟主席抱歉，再來我們向前看，往後會再跟

代表會這邊維持更好的互動還有報告，工作總是大家都做在
二林，希望代表這邊有任何都可以再跟我們指導。 

許主席秀治：鎮長，我一向也很隨和，我也跟你說過去就算了，

主秘我也跟你說，過去就算了，但是現在的事情，你們像這
樣就是要害我們代表，代表大家都要選舉，你今天編這樣是
要代表以後不用選舉嗎？所以主秘我跟你說，以後你要注意

這些問題，不要常常讓代表會為難。 
蔡鎮長詩傑：這部分我們以後會注意。 
洪主秘偉書：主席、副主席、各位代表、女士先生，大家午安！

很抱歉，這點我也是應該要負上一點責任，關於新編櫃位的
問題，我是真的要祈求代表會，主席、副主席、各位代表幫
忙支持，但是因為我們先前疏忽讓你們過也不是、不過也不

是，我這邊有個建議是說可以有條件的先行通過，如果真的
可以的話，明年在這筆預算的支應上任何一個動作期程，第
一時間我們會先行跟代表會做報告，以上。 

許主席秀治：其他代表有沒有什麼意見？如果沒有什麼意見，民
政課的預算有這麼多問題，先擱置再說，擱置有沒有意見？
如果沒有就這案擱置。 

李民政課長嘉漳：謝謝主席。 
許主席秀治：這樣好，今天會議到這邊。 

 


